



TRAYECTORIAS RELEVANTES EN SUS ÁREAS

Universidad de Concepción reconoce a nueve Profesoras y Profesores titulares por su Excelencia Académica

Cada año, la Universidad de Concepción celebra a aquellos académicos que han destacado por su sobresaliente labor en docencia, investigación y vinculación con la sociedad, otorgándoles la distinción de Profesora o Profesor Titular. Este reconocimiento refleja una dilatada trayectoria y un equilibrio entre méritos que prestigian a la Institución a nivel nacional e internacional.

En la ceremonia que conmemoró los 105 años de la Institución el Rector Dr. Carlos Saavedra Rubilar, aseguró que «mediante el homenaje a estas académicas y académicos, expresamos nuestro profundo agradecimiento a todas y todos los integrantes de la comunidad universitaria, quienes con su esfuerzo permanente sostienen el prestigio institucional alcanzado en estos 105 años, lo que puede apreciarse tanto en la historia de la Universidad de Concepción como en todas las actividades, cifras, iniciativas y proyectos que destacamos hoy.»

Este año nueve fueron las académicas y académicos en recibir este reconocimiento.

Juan Antonio Carrasco Montagna

Profesor del Departamento de Ingeniería Civil, especialista en Ingeniería y Planificación de Transporte. Ha dirigido más de ochenta tesis, formando profesionales que aportan en la planificación de transporte en nuestra región y el país. Ha liderado y participado en proyectos y Centros de investigación sobre desarrollo urbano sustentable, comportamiento de transporte y movilidad, generando publicaciones científicas ampliamente citadas internacionalmente, y vinculando la Ingeniería con las Ciencias Sociales. Actualmente, pertenece al Directorio de EFE y es presidente de la filial EFE Sur, donde ha tenido la oportunidad de utilizar su experiencia para apoyar al desarrollo ferroviario del país.



FOTO: ESTEBAN PAREDES DRAKE | DIRECCIÓN DE COMUNICACIONES

Este reconocimiento es determinado por comisiones ad hoc compuestas por pares mediante la evaluación de todas las actividades que realiza una académica o un académico como docencia de calidad en pre y postgrado, investigación de alto impacto y vinculación sostenida con la sociedad.

Yolanda Sofía del Carmen Contreras García

Matrona, Especialista en Perinatología, Magister en Salud Familiar y Doctora en Salud Mental. Creadora del Diploma en Salud Primal, programa pionero en el mundo con más de 180 egresados de distintas disciplinas y de todo Iberoamérica. Creadora del programa PROMOSALUD UdeC y Directora del programa de Autocuidado en Sexualidad, ITS y SIDA. Sus líneas de investigación están centradas en la Salud primal, Salud Mental Perinatal, Sexualidad y Promoción de salud.

Verónica Pía Delgado Schneider

Abogada, Magíster y Doctora en Derecho. Desde el año 2006 es profesora del Departamento de Derecho Económico de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de nuestra

Universidad y es Directora de la Revista de Derecho UdeC, convirtiéndose en la primera mujer en dirigir esta importante revista. Su trayectoria se distingue tanto en docencia, investigación y su aporte en la dictación de normas y políticas públicas. Imparte la cátedra de Derecho Ambiental, Planificación y ordenamiento del territorio y Derecho Ambiental de las Aguas, bajo el contexto de enfrentar los efectos del cambio climático. Es autora de más de 20 artículos en revistas de la especialidad, 11 capítulos de libros y en el año 2021 publicó en coautoría con el profesor José Luis Arumi, ingeniero y doctor en ciencias ambientales, el libro "El modelo chileno de regulación de las aguas subterráneas: críticas desde el derecho ambiental y las ciencias ambientales". Ha sido parte de 16 proyectos de investigación. Trabajó en el Crhiam, en el CR2

y, desde el año 2023, es Directora Alterna del Proyecto Núcleo Milenio de Turberas Andinas y Directora del Programa en Derecho, Ambiente y Cambio Climático de nuestra Casa de Estudios. Ha colaborado como experta invitada a innumerables sesiones del Congreso Nacional en diversos proyectos de ley, destacando su incidencia en la reforma al Código de Aguas, la Ley Marco de Cambio Climático y la ley de protección ambiental de las turberas. Fue designada por la Ministra de Medio Ambiente, como Asesora jurídica del Comité Científico de este último proyecto de ley, que fue publicado como ley en abril de este año.

Juan Raúl Escalona Muñoz

Médico Cirujano por la Universidad de Concepción, especialista en Ginecología y Obstetricia por la Pontificia

Universidad Católica de Chile y subespecialista en Medicina Reproductiva y Cirugía Endoscópica Ginecológica por la Universidad de Auvernia Clermont-Ferrand, Francia. Creador de la primera unidad de cirugía endoscópica ginecológica del sur de Chile en el Hospital Higuera de Talcahuano y gestor del primer convenio al sur de Santiago para tratamientos de fertilidad en el Sistema Público. Académico UdeC por 25 años que ha formado a numerosos especialistas. Conferencista y expositor en congresos nacionales e internacionales, junto múltiples publicaciones. Miembro y fundador de sociedades científicas y coautor de las normas nacionales de tratamiento de la endometriosis. Editor de revistas disciplinares y creador del diplomado de cirugía laparoscópica. Además, ha ocupado jefaturas de servicio clínico. Actualmente es Director del programa de especialidad y del Departamento de Obstetricia y Ginecología de la Facultad de Medicina de nuestra Casa de Estudios.

Carolina Pilar Gómez Gaete

Desde el año 2001 pertenece a la Facultad de Farmacia. Su investigación se centra en la innovación terapéutica a través de la micro y nanotecnología. Doctora en Tecnología Farmacéutica y Biofarmacia de la Universidad Paris 11-Francia y Magíster en Ciencias Farmacéuticas, ha dirigido más de 70 tesis de pre y postgrado. Autora de más de 30 publicaciones científicas y 5 patentes concedidas. Directora e investigadora en más de 20 proyectos de investigación, cuyos resultados han sido presentados en más de 100 eventos científicos. Distinguida por sus estudiantes como Docente Destacada en tres oportunidades, ha participado en más de 50 actividades de vinculación con el medio. Fue Directora de la Sociedad de Farmacología de Chile; del Colegio de Químicos Farmacéuticos y Bioquímicos de Chile; y actualmente es Directora de la Sociedad Chilena de Químicos Cosméticos.

Pamela Grandón Fernández

Psicóloga de la Universidad de Concepción, Máster en Valoración de Discapacidad de la Universidad Autónoma de Madrid y Doctora en Psicología por la Universidad de Salamanca. Trabajó durante 16 años en



salud mental en el sistema público de salud; el gusto por ese trabajo se lo trajo a la Universidad, investigando, fundamentalmente, en estigma en salud mental. Ha sido coinvestigadora de múltiples proyectos e investigadora responsable de 2 proyectos Fondecyt. Actualmente trabaja para el Ministerio de Salud en la transferencia de una intervención piloto para reducir el estigma en atención primaria, la que será escalonada a nivel nacional como parte de la política de salud mental. Ha sido autora o coautora de 60 artículos científicos y colaborado en la elaboración de dos Normas Técnicas para el Ministerio de Salud relativas a sus ámbitos de trabajo.

Leopoldo Esteban Manuel Gutiérrez Briones

El profesor Leopoldo Gutiérrez es de formación Ingeniero Civil Metalúrgico de la Universidad de Concepción. Su carrera académica la ha realizado en temas relacionados a lograr realizar una minería más sustentable utilizando menos agua en los procesos y logrando más productividad. El profesor Gutiérrez ha dirigido numerosas memorias de título, tesis de doctorado y magister; ha sido director de diversos proyectos de investigación y desarrollo realizados con fuentes estatales y privadas, ha transferido tecnologías a la industria minera y desempeñado funciones administrativas siendo Jefe de Carrera y Director de Postgrado de su depar-

tamento. En la actualidad el profesor Gutiérrez cumple el rol de Subdirector del Centro de Recursos Hídricos para la Agricultura y Minería Crhiam y es un referente nacional e internacional en la ciencia del procesamiento de minerales.

Rajesh Mahadevan

Obtuvo su grado de doctor en matemáticas en 2001 de Indian Statistical Institute, India. Fue contratado en enero 2005 por la Universidad de Concepción. Es investigador en el área de Cálculo de Variaciones y fue investigador responsable de varios proyectos Fondecyt Regular. Fue distinguido en adjudicar un puesto de Profesor Visitante de CNRS, Francia en 2019. Ha dirigido y codirigido varios alumnos de tesis de doctorado y de magister. Fue director del Programa de Doctorado en Matemática entre los años 2014 y 2021 y dirigió exitosamente su acreditación por 6 años en 2018. Es un docente comprometido con el aprendizaje y la formación de los estudiantes en todos sus niveles. Es padre, junto con su esposa Lorena, de tres hijos Gnani, Rohan y Eesan y toma orgullo en crear ciudadanos con altos valores.

Verónica Laura Oliveros Clavijo

Doctora en Ciencias de la Tierra y del Universo de la Universidad Niza-Sofia Antipolis, ingresa en el año 2007 al Departamento de Ciencias de la Tierra. Trabajó activamente en el

diseño, implementación y consolidación del Doctorado en Ciencias Geológicas de la Universidad de Concepción. Se ha desempeñado como Director del Doctorado en Ciencias

Geológicas, Directora del Departamento de Ciencias de la Tierra y Jefa de la Carrera de Geología. Ha participado en diversos proyectos de investigación nacionales y es autora de una treintena de publicaciones científicas. Actualmente es investigadora principal en el Instituto Milenio de Investigación en Riesgo Volcánico. Ha desarrollado proyectos de Ciencia Pública y colaborador con los PAR Explora de la Región del Ñuble y Biobío. Ha colaborado como evaluadora y miembro de grupos de estudio de diversos instrumentos de evaluación de la ANID y parte del comité editorial de tres revistas internacionales Web Of Science en Geología. Ha obtenido los premios "Investigadora Joven" y "Docente Destacada" de la Facultad de Ciencias Químicas.

(La Doctora Oliveros se encuentra en el extranjero, por lo que su reconocimiento fue recibido por el Decano de la Facultad de Química, Dr. Eduardo Pereira Ulloa.)

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl